

Die unterfertigten Mitglieder der Bezirksvertretung Liesing stellen zur Sitzung der Bezirksvertretung am 22.06.2022 gemäß § 24 Abs.1 GO-BV folgenden

## **Antrag** **betreffend Beleuchtung von Gehwegen im Bezirk**

Die zuständigen Stellen der Stadt Wien werden ersucht, bei zukünftigen Errichtungen von Leuchtanlagen (Laternen) bzw. deren Erneuerung darauf hinzuwirken, dass diese so errichtet werden, dass insbesondere die Gehwege des Bezirks und nicht die Fahrbahnen beleuchtet werden.

In diesem Zusammenhang werden die zuständigen Stellen der Stadt Wien weiters ersucht, zu diesem Zwecke nicht ausschließlich preiswerte, sondern auch ästhetische Lösungen in Betracht zu ziehen.

### **Begründung:**

An vielen Stellen im Bezirk lässt sich beobachten, dass - vermutlich aus historischen Gründen - zentrale Leuchtkörper über der Fahrbahn angebracht sind, beispielhaft sei hier die Speisinger Straße genannt. Dies macht jedoch wenig Sinn, da laut §60 StVO Fahrzeuge auf Straßen nur verwendet werden dürfen, wenn sie entsprechend beleuchtet sind. Fußgänger\*innen am Gehweg sind dagegen zumeist unbeleuchtet unterwegs. Wenn nun der Gehweg im Dunkeln liegt, da hauptsächlich die Fahrbahn beleuchtet ist, können Fußgänger\*innen dort von anderen Verkehrsteilnehmer\*innen nur schwer wahrgenommen werden.

Am Beispiel von Perchtoldsdorf lässt sich erkennen, wie es sinnvoll und gleichzeitig ästhetisch ansprechend umgesetzt werden kann.

Wien, 16. Juni 2022

Mit liberalen Grüßen



Mag. Christoph  
Pramhofer



Anna Mildschuh



Maximilian Handl



Christoph Illnar